

CONFERENCE CITÉ DE L'OcéAN
Mercredi 7 Mai 2025, à 18h30

LES OURS BLANCS de BIARRITZ

par Philippe MAHOU

En 1929, Monsieur Charles Gienger, restaurateur et gérant de l'Hôtel Windsor et Princess House de Biarritz, créait le club « les Ours Blancs » pour regrouper les premiers participants de la coupe de Noël, course de natation qui avait eu lieu cette année-là à Biarritz au moment des fêtes. Comme les participants s'étaient jetés à l'eau en bravant le froid hivernal, ils avaient été baptisés « Ours Blancs ». Dans cette idée de défi, le club s'est donné pour objectif de développer la natation, en toute saison et par tout temps.

Bien connus pour leur fameux bain de Noël, devenu une des manifestations traditionnelles de Biarritz, les " Ours Blancs " pratiquent leur sport toute l'année, selon les conditions météorologiques. De fait, ils ont acquis une grande renommée bien au-delà de la Côte Basque. Le club a beaucoup évolué depuis 1929, mais l'esprit reste le même : être Ours Blanc est une ascèse et une philosophie de la vie. Toutefois : Attention, quand on a y a mis le pied comme « Ourson », on ne peut plus s'en passer ! Au Pays basque, cette recherche archéologique sous-marine se développe autant au Sud qu'au Nord des Pyrénées en étroite collaboration avec les institutions, entreprises et associations spécialisées, avec l'ambition de répertorier tous les éléments présents sur les fonds, mais également avec le souci de faire partager cette aventure à la fois technique et scientifique, historique et culturelle, sportive et touristique, en étroite collaboration avec les institutions, entreprises et associations spécialisées, avec l'ambition de répertorier tous les éléments présents sur les fonds, mais également avec le souci de faire partager cette aventure à la fois technique et scientifique, historique et culturelle, sportive et touristique.



Philippe MAHOU, Président de l'association Les Ours Blancs Diplômé en Master Sciences de l'information et de la communication et Master Administration des collectivités

Philippe MAHOU préside depuis 2022 l'association des ours Blancs. Originaire du Tourangeau où il a goûté très tôt aux joies de la natation, après un parcours politique à Poitiers, il s'est installé au Pays basque en 2013, où ses compétences en Droit et son dynamisme lui permettent de donner sa mesure : « Je suis directeur des événements et des animations à la Ville de Bayonne. On organise en partie les fêtes de Bayonne qui attirent 1,2 million de personnes en quatre jours. » Il exerce également comme Maître de conférence associé à l'Université de Pau et des Pays de l'Adour

Sa passion pour la montagne et la mer y trouve également sa place. Sportif de haut niveau, il l'est à plusieurs titres, notamment quand il n'est pas dans l'eau, il pratique le ski sous toutes ses formes et l'ascension en alpiniste expérimenté : 16 fois l'ascension du Mont Blanc, souvent avec ses enfants, au Maroc sur le Mont Tougkal qui dépasse les 4000 mètres, ou en Tanzanie, avec les « neiges du Kilimandjaro », dont le sommet approche les 6000 mètres. Toutefois, sa passion le conduisit au sommet du Mont Manaslu, le 8ème plus haut sommet du monde dans l'Himalaya, altitude 8163 mètres, qu'il gravit sans oxygène. C'est certainement l'Ours Blanc le plus haut du monde : quel souffle !

Entrée Public : 10 € / Gratuit pour les membres LAMM et les étudiants (moins de 25 ans) - Adhésion : 40€/an ; Couple 70€/an
L'adhésion donne droit à l'accès gratuit à l'Aquarium et à la Cité de l'Océan sur présentation de la carte avec photo.
(Possibilité de dîner ensuite au « SIN ». Réserver au 05 59 47 82 89, en spécifiant menu conférence).

Plateau de l'Atalaye – 64200 Biarritz

<mailto:contact@amisdumuseedelamer.fr>

Tel 0645813055

www.lesamisdumuseedelamer.fr